

phir,..... Et la ra-fale est un zé phyr, Car el-le m'ai - - me!.....

### Courtoisie Anglaise

Un député anglais a rendu un témoignage flatteur dans la chambre fédérale au talent de nos compatriotes.

Le Dr. Weldon, avec cette largeur de caractère et cette généreuse bonhomie qui distingue sa race, n'a pas craint de proclamer en plein parlement que le plus grand orateur, le plus grand historien et le premier écrivain de notre pays sont des canadiens français.

Cet historien, cet orateur et cet écrivain, est-il besoin de le dire, sont MM. Pierre Garneau, Laurier et Fréchette.

Un tel hommage, et rendu par un étranger, est d'un bel exemple pour nous qui nous entre déchirons, pour nous qui ignorons le sentiment de la solidarité nationale.

Il est de fait que dans l'élévation des nôtres aux honneurs publics et dans la consécration de toute réputation canadienne française, le concours le plus loyal et le plus efficace est souvent venu des anglais.

C'est d'eux qu'il nous faudrait apprendre en quelle estime on doit tenir ceux qui illustrent notre race. Il semble en vérité qu'au lieu de nous réjouir de leur renommée, acquise en dépit de tant d'obstacles, nous la subissons jusqu'à ce

que l'occasion nous soit offerte d'y porter atteinte et de la ruiner s'il est possible.

D'où vient donc que nous jalousons plutôt un canadien français qui arrive aux honneurs qu'un anglais pour lequel cela semble presque naturel? Et qu'est-ce que ce vilain sentiment qui nous rend si agréable la vue de l'humiliation ou de la chute de l'un de nos frères?

Vrai, ce sont là des dispositions qui ne nous font pas honneur, et je ne puis y trouver la trace de la belle fierté française.

Se peut-il que les chicanes de notre misérable politique aient oblitéré à ce point chez nous le sentiment de l'honneur patriotique?

Mon Dieu, si la politique doit entrer ici en ligne de compte, qu'on s'inspire donc de vues moins mesquines et de souvenirs plus nobles.

Il faudrait relire ce Garneau, devant lequel nos anciens oppresseurs et nos amis d'aujourd'hui s'inclinent—Garneau que quatre-vingt-dix sur cent de nos canadiennes connaissent à peine de nom.

En voyant à quel prix, après combien d'efforts, après quelle longue période d'humiliation notre nationalité a enfin reconquis sur ce sol français, fécondé par le sang et la sueur de nos pères, sa